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Кредит оперативного реагирования

Чтобы расширить возможности партнеров, 
«Первый Дортрансбанк» предлагает новый 
продукт, который позволит малым предприя-
тиям оперативно реагировать на все изменения. 
Экспресс-кредит* дает клиентам возможность 
получать необходимые финансовые ресурсы 
фактически за 48 часов.

  

Реальная ситуация на предприятии может 
требовать тех или иных тактических маневров, 
когда нужно срочно найти средства на оплату 
комплектующих по крайне выгодной цене, 
приобрести запчасти для сломавшегося обору-
дования или закрыть долг для участия в новом 
конкурсе.

Традиционно считается, что конкурентным 
преимуществом малого бизнеса является 
его гибкость и способность адаптироваться 
в меняющихся условиях рынка. Но все эти 
возможности сводятся на нет, когда финан-
совых ресурсов не хватает. В свою очередь, 

бизнес не может использовать все шансы, расти 
и развиваться.

  

«Первый Дортрансбанк» учел потребность 
малого и микробизнеса в оперативном реагиро-
вании на ситуацию. Ответом стал экспресс-кре-
дит, который можно оформить в течение двух 
рабочих дней. Именно столько необходимо для 
одобрения кредитных средств, которые могут 
быть направлены на неотложные цели бизнеса.

Банк оформляет один кредитный до-
говор сроком до 3 лет на сумму от 100 тыс. 
до 1,5 млн рублей. Причем учтено еще одно 
ограничение, которое мешает небольшим пред-
приятиям. Продукт «Первого Дортрансбанка» 
предполагает неполное залоговое покрытие. 
Этот вариант обеспечения кредита может быть 
оформлен, если сумма кредита не превышает 
750 тыс. рублей.

Ставки по экспресс-кредиту рассчитыва-
ются индивидуально и начинаются от 11,4% 
годовых. Ставка зависит от срока, суммы кре-
дита, вида, объема обеспечения и ряда других 
условий.

Главное, что получить доступ к дополни-
тельным средствам можно в течение 48 часов, 
а значит, оперативно среагировать на ситуацию 
и обеспечить свой бизнес необходимыми ре-
сурсами. 

*«  »     »  11,4%     3 .     ,     
  ,   « »,   ,     .  

  100  1500 . .   –       .  
     0,5%  1,5%.         -
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«Первый Дортрансбанк» 
разработал программу 
по повышению доступности 
финансовых ресурсов 
для субъектов малого 
и микробизнеса.
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За размещение облигаций МСП 
заплатит государство
Федеральное правительство начало реализацию плана по под-
держке выхода средних компаний на фондовый рынок. При-
нятое постановление предполагает выплату субсидий на услу-
ги по размещению биржевых облигаций и компенсации части 
купонных платежей. Государственная «Корпорация МСП» 
также обещает поддержать небольшие облигационные займы.

Постановление федерального прави-
тельства № 532 предполагает выплату 
до 1,5 млн рублей, но не более реально поне-
сенных затрат на выпуск облигаций СМП. 
Речь идет о компаниях с годовым оборотом 
до 2 млрд рублей и числом сотрудников 
до 250 человек, более 51% в которых при-
надлежит частным лицам.

Местные эксперты отмечают, что в той 
или иной форме на получение этой суб-
сидии могут претендовать большинство 
частных кировских компаний. Обещанная 
федеральными властями субсидия на раз-
мещение облигаций вполне сопоставима 
с реальными затратами на эти цели. По не-
которым оценкам, один выпуск облигаций 
обходится эмитенту от 500 тыс. рублей 
до 2,5 млн руб. 

Государство также компенсирует часть 
расходов на купонные выплаты, а именно 
70% ключевой ставки ЦБ РФ, то есть сей-
час это около 5,24% годовых. Конечно, все 
выплаты из федерального бюджета будут 
осуществляться только после погашения 
купона держателями облигаций. Тем не ме-
нее, при действующих на рынке процент-

ных ставках компания-эмитент имеет все 
шансы получить займ дешевле 10% годовых 
даже при первых размещениях.

   
  

Специалисты фондового рынка отме-
чают ряд преимуществ облигационных 
займов перед банковскими кредитами. 
Главный из них состоит в том, что именно 
эмитент определяет условия кредитова-
ния. Впрочем, есть и другие преимущества 
для собственников компаний-эмитентов, 
которые связаны с налоговыми льготами 
держателям облигаций. 

Пока система выхода небольших эми-
тентов только формируется. Даже круп-
нейшие российские брокерские фирмы 
пока не готовы дать точные инструкции 
для небольших компаний.

 

Госстру кт у ры, которым «по долж-
ности» положено излучать оптимизм, 
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достаточно консервативно оценивают 
перспективы рынка облигаций МСП. Так, 
по мнению руководителя дирекции управ-
ления рисками «Корпорации МСП» Елены 
Маркиной, в текущем году подобные раз-
мещения вряд ли превысят 1 млрд рублей, 
а к 2024 году достигнут планки лишь 
в 20 млрд рублей.

Тем не менее, властям удалось создать 
минимально необходимую инфраструкту-
ру. На «Московской бирже» не так давно 
открыта специа лизированна я секция 
«Сектор роста», которая ориентирована на 
размещение бумаг небольших компаний. 
Кроме того, «Корпорация МСП» обещает 
предоставлять коммерческую гарантию 
выпущенным по этой программе ценным 
бумагам. В свою очередь, «МСП Банк» за-
явил о готовности выкупать до 90% бирже-
вых займов субъектов малого и среднего 
бизнеса.  (0+)
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Сейчас каждый реализуемый проект способен суще-
ственно повысить долю застройщика на строительном 
рынке. Однако есть и явный негатив — объявление в апреле 
банкротом АО «КЧУС» показывает, что неплатежеспособ-
ность одного из лидеров рынка может обрушить предложе-
ние жилья. Добавим, что в 2018 году правительство отчи-
талось о вводе 551,3 тыс. м2 жилья, выполнило годовой це-
левой показатель в 550 тыс. м2. Однако уже в начале года 
стало понятно, что до плана дотянули за счет роста доли 
индивидуальных домов. А в первом квартале текущего года 
ввод жилья в области обрушился почти на четверть. Пока 
не ясно, как рынок переживет дополнительный шок связан-
ный с введением новых правил долевого строительства. 
Ведь вначале года даже в своих победных реляциях чинов-
ники вынуждены были признавать, что до 40% сданных 
квартир так и не нашли покупателей. .  (0+)

В строительстве пасмурно: деве 
Рынок жилищного строительства в Ки-
рове сосредоточен у небольшого коли-
чества достаточно крупных по местным 
меркам компаний. Одной из причин роста 
концентрации на рынке стал общий спад 
спроса на жилье после кризиса 2014 года.
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 лоперы столкнулись с кризисом
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31
место регион занял в 2018 году по 
обороту общепита на душу населения 
среди субъектов РФ (в 2017 г. - 35 
место) и 2 место среди регионов ПФО, 
уступив Татарстану.  (0+)
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Во-первых, какие цели форума объя-
вили его организаторы и насколько 
их удалось достичь? Второй вопрос, 
насколько эти цели соответствовали 
«потребительскому спросу»? В нашем 
случае, получили ли предпринима-
тели ответ на поставленный нашими 
бизнес-объединениями вопрос: какое 
место вятский бизнес может занять 
в национальных проектах? 

При этом я надеюсь, что выявленные 
проблемы в рамках прошедшего фо-
рума станут основой общей стратегии 
взаимодействия и диалога бизнес-со-
общества и власти. 

    ?

Сейчас конкретно и по пунктам. 
Мы получили такое видение? Мы уви-
дели конкретную стратегию, в кото-
рой ка ж дое предприятие могло бы 
у ви де т ь свое ме сто? Федера л ьна я 
в л аст ь оп р еде л и л а н а ц ион а л ьн ые 
цели. Предприниматели спрашивают 
меня: покажите рельсы, на которые мы 
могли бы встать, чтобы развивать наш 
бизнес в регионе.

Есть еще один вопрос, который я за-
давал уже себе в ходе всего форума. 
С каким именно бизнесом пытается 
разговаривать власть? Бизнес неодно-
роден. Он отличается и по месту работы 
(территории базирования), и по рынкам, 
на которых он действует. На мероприя-
тиях, которые прошли в рамках «Пред-
принимательства на Вятке – 2019», такой 
сегментации не было. Бизнес ждет не аб-
страктных заявлений, а конкретных 
предложений для отраслей. Хорошо, что 
на круглых столах было много молоде-
жи, начинающих предпринимателей, 
которые будут определять лицо киров-
ского бизнеса в будущем.

HoReCa —  

Впрочем, во время форума были и сес-
сии, где лично мне удалось услышать 
нужные вопросы, проблематику от не-
посредственных участников рынка. Во-
просы касались сегмента общественного 
питания и шире, HoReCa*, например, 
индустрии гостеприимства. Пищевая 
сфера имеет достаточно низкий порог 

входа, очень чувствительна к покупа-
тельной способности, имеет важное 
социально-культурное значение. 

Сейчас сегмент HoReCa переживает 
не лучшие времена. Падение среднего 
чека, сокращение количества по-
сетителей. Другие проблемы, 
вы зв а н н ые сн и жен ием 
реальных доходов.

И при этом мы ви-
дим, что город ис-
пытывает дефицит 
площадей. Прогу-
л яйтесь по набе-
режной. Там много 
мест, куда можно 
зайти, отдохнуть, 
перекусить, послу-
шать музыку? Их по-
чти нет. Так построены 
действующие нормы зо-
нирования. Администрация 
города тоже увидела эту пробле-
му. Значит, мы попали в точку, когда 
организовали эти отраслевые площадки, 
подняв вопросы, которые требуют си-
стемного осмысления и решения.

  

У промышленников другие, но такие 
же специфические вопросы. На итоговой 
сессии выступила собственница бизнеса, 
которая специализируется на глубокой ле-
сопереработке. Данный предприниматель 

делает качественную и востребованную 
продукцию, которая в том числе идет 
на экспорт. 

У предприятия недостаточно залоговой 
массы, чтобы получить банковские 

кредиты на обновление 
оборудования. Усло-

вия  поддержки 
п р едп р инима-

тельства в ре-
гионе таковы, 
ч т о  ч т о б ы 
получить не-
обходимую 
сумму зай-
ма, требует-
ся несопоста-

вимая залого-
вая гарантия.

Какой ответ 
получила пред-

принимательница 
на вопрос, который был 

задан в присутствии губернато-
ра? Фактически — давайте разбираться 
в частном порядке. Но это не частная, а 
системная проблема. Таких малых пред-
приятий, которые не могут расти, очень 
много. Проектов, которые так и не были 
реализованы — еще больше. 

Получается, государственные структу-
ры поддержки предпринимательства пока 
не готовы взять на себя ответственность 
за развитие малого производственного 
бизнеса.

-

– Я не хочу давать оценку форума «Предпринимательст-
во на Вятке – 2019». Думаю, что бизнес-сообщество само 
ответит на этот вопрос. Точнее, на несколько вопросов, 
которые задаст любой квалифицированный менеджер 
в такой ситуации.

«Предпринимательство на Вятке»:   

  
,   

 ,  
 . , 

,  
-   

  
 

Я родился и вырос в Белгороде. В детстве очень 
любил книги и даже был самым активным чита-
телем местной библиотеки – перечитал почти все, 
что в ней было! С раннего возраста был увлечен 
фантастикой, историями о войне, об индейцах. 
Буквально глотал книги. Особенно из прочитан-

ного в детстве мне запомнились увлекатель-
ные сюжеты Майн Рида, «Дюна» Фрэнка 

Герберта, а книгу «Да не опустится тьма» 
Лайона Спрэг де Кампа перечитывал раз 
пять. Из-за любви к чтению я постоянно 
участвовал в олимпиадах по литературе.

 -
  

Когда встал вопрос о том, где получать 
высшее образование, я подумал, что лю-
бовь к книгам – это хорошо, но профессию 
нужно получать востребованную. А в 90–е 
годы, к сожалению или к счастью, эко-
номическая специальность была самой 
надежной и перспективной. Так я попал 
в Москву, где учился в Финансовой 
академии (теперь это Финансовый уни-
верситет при Правительстве Российской 

Федерации). 
После окончания вуза я не спешил 

утвердиться в мире финансов и почти сразу 
начал работать в области стратегического биз-

нес-консалтинга. За несколько лет из рядового 

сотрудника превратился в старшего консультанта. 
Именно в этот момент творческая сторона моего 
характера взяла верх, и я перешел в сферу медиа. 
Сначала работал в телекомпании «ВИД», а потом 
генеральный директор издательства «Эксмо» пред-
ложил мне должность исполнительного директора. 
Предложение было ожидаемым – во время работы 
в консалтинговой компании мне приходилось кон-
сультировать издательство по деловым вопросам.

Заняв должность исполнительного директора, 
я собрал группу инициативных сотрудников и 
вместе мы создали отдельную редакцию в струк-
туре «Эксмо», которая занимается выпуском non-
fiction – нехудожественной литературы. Теперь 
она самая большая в издательстве. Спустя время 
после успешного запуска, в начале прошлого года, 
мне предложили стать генеральным директором 
издательства. И я согласился.

,  
  2 

Скажу откровенно – я прекрасно понимаю, что 
книги сейчас недешевые. Но как ни парадоксально, 
во всей издательской цепочке – от автора до книж-
ного магазина, никто не зарабатывает больших денег. 
Себестоимость книги в среднем составляет 25% от 
ее цены в магазине, а максимальная рентабельность 
по чистой прибыли доходит только до 10%. С таки-
ми показателями иметь какие-то сверхприбыли не 
получается. Основной источник дороговизны книг 

Евгений Капьев, генеральный директор крупнейшей книгоизда-
тельской империи России – «Эксмо» – о себе и ситуации на рынке.

Книгоиздатели   

Я ро
любил 
телем м
что в н
фантас
Буквал

ного
ны

Евген
тельс

 ,
    « »
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Еще одна тема, которую обнажил 
форум, — проблемы с информирован-
ностью бизнес-сообщества. Для этого 
требуется развитие каналов общения. 
Нужен не один изолированный форум, 
нужна целая цепочка точно ориентиро-
ванных форумов. 

Самый наглядный пример. Я сам 
был когда-то начинающим предпри-
нимателем и только начав свое дело, 
понял, какое огромное количество 
вопросов касаются сертификации, 
паспортизации рабочих мест, обеспе-
чению требований пожарной безопа-
сности, оформлению массы органи-
зационных документов и внутренних 
инструкций.

И опять мы возвращаемся к необ-
ходимости конкретики в отношениях 
с предпринимательским сообществом. 
В каждой отрасли свои риски и свои 
контрольные требования. Рассказы-
вать владельцу ресторана о требовани-
ях к безопасности на деревообрабаты-
вающем производстве непродуктивно.

А в оп р о с по в з а и моде йс т ви ю 
с контрольно-надзорными органами — 
самый актуальный из тех, что ставят 
передо мной как бизнес-омбудсменом. 
Тема актуальная, но для обсуждения 
и анализа существующих проблем 
в надзорной деятельности необходимо 
дождаться изменений федерального 

за конод ате л ь ст ва . Пон я т но, ч то 
просто отменить все правила и стан-
дарты нельзя. Пока есть понимание 
того, что контролирующим органам 
придется доказывать бизнес-сообще-
ству необходимость каждого конкрет-
ного правила. В 2018 году сумма 
штрафов со стороны МЧС выросла 
более чем на 250%. Другие надзорные 
органы хотя и не перешагнули планку 
двукратного роста, но явно не собира-
ются уступать. Россельхознадзор — 
+58%, Росрыболовство — +55%. Сни-
зили финансовое давление только 
таможенники и Ростехнадзор. Правда, 
таможенная служба сохраняет пози-
ции среди лидеров в абсолютном вы-
ражении — 14,8 млн рублей за год. Да, 
сейчас идет реформирование этой систе-
мы, об этом упоминалось и на форуме. 
Но там такой пласт работ, что потребу-
ется еще несколько лет для того, чтобы 
ситуация начала меняться. Как бы 
вы ни относились к проверкам, это 
внешняя для бизнеса среда, к кото-
рой нужно адаптироваться. А зна-
чит, как минимум, закладывать 
в бизнес-планы и финансовые 
модели расходы на выполнение 
регуляторных требований.  (0+)

*HoReCa — широко употребимое в 
мировой практике сокращенное наи-
менование отрасли, которая включа-

ет отели и сферу общепита.

видение, которого нет

 , -

в магазинах – аренда помещения. Посудите 
сами – если магазин находится на задворках, 
туда никто не придет. А если переносить его 
в ТЦ, арендная ставка сразу взлетает.

До того, как попасть на полку, книга про-
ходит множество этапов. В самом начале мы, 
издательство, платим автору книги аванс. 
Творческий процесс – само написание произве-
дения – требует обычно от 6 до 12 месяцев. Все 
это время и затем, на протяжении нескольких 
месяцев, мы просто инвестируем в создание 
книги – разрабатываем многочисленные маке-
ты обложки, создаем дизайн, проводим редак-
туру и корректуру текста, затем приступаем к 
верстке и печати. Кроме того, в будущую стои-
мость книги мы закладываем дополнительный 
процент успеха или неуспеха проекта. Иногда 
бывает сложно угадать, какая книга окажется 
в тренде. У нашего издательства были и неу-
дачные проекты, которые повлекли за собой 
серьезные потери. Нам приходится постоянно 
экспериментировать, но всегда нужно пони-
мать, чем риск может обернуться.

От начала работы над книгой до ее выхо-
да в свет проходит примерно полтора года. 
На протяжении всего этого времени мы только 
инвестируем и никаких процентов не получаем, 
работаем в убыток. Можно сказать, что деньги 
все это время заморожены на старте.

Когда книга попадает в магазин, мы по-
прежнему только инвесторы. Почему? Потому 
что большая часть книжных сетей перечисляет 
деньги только после продаж. Средний срок 
платежа – 6 месяцев. Итого, от начала работы 
над книгой до того момента, как она попадет 

в руки читателя, а мы и автор начнем получать 
дивиденды в виде всего 8-10% чистой прибы-
ли, проходит, если округлять, два года! И это 
при том, что наше издательство работает до-
статочно быстро.

  – 
 

Согласно статистике, больше всего читают 
в благополучных странах. Напри-
мер, бизнес-среда Китая сейчас 
активно инвестирует огром-
ные деньги в издательский 
бизнес и книжный ры-
нок, максимально сти-
мулируя эту отрасль. 
Вы представьте – в од-
ном только Пекине 
книжных магазинов 
больше, чем во всей 
России!

Если человек читает 
художественную литера-
туру, он развивает свой эмо-
циональный интеллект. Уже 
базовые исследования доказывают, 
что в будущем ЭИ станет нашим главным 
преимуществом перед роботами. Но пока 
будущее не наступило, остановимся на том, 
что эмоциональный интеллект помогает эф-
фективно строить взаимоотношения с людьми. 
Например, Илон Маск в своих интервью при-
знавался, что на все изобретения его вдохновил 
любимый писатель-фантаст Айзек Азимов. 

  – ,   

В издательском мире ничто не происходит 
просто так. Всегда важна личная инициатива 
на каждом этапе цепочки взаимодействий: изда-
теля с автором, автора с аудиторией, аудитории 
с книгой. Например, если автор книги активно 
продвигает себя как бренд, участвует в презен-
тациях, ведет вебинары или лекции, будьте уве-

рены – он хорошо зарабатывает. Могу 
привести пример – бизнес-тренер 

Игорь Рызов, который недавно 
издал у нас книгу «Кремлев-

ская школа переговоров». 
Его книги отлично прода-
ются и в России, и в дру-
гих странах, в частности, 
в США. Если говорить 
об авторах художествен-
ной литературы, то боль-

шую роль в успехе того 
или иного автора играют 

экранизации. Все хорошо зна-
ют фильмы и сериалы по про-

изведениям Татьяны Устиновой, 
Дарьи Донцовой, Сергея Лукьяненко. 

   

Ключевая установка издательства – всегда 
работать на развитие. Сейчас мы не только 
развиваем сеть авторов, ищем новые способы 
заинтересовать читателя, но и внедряем тех-
нологические инновации во внутренние опера-

   в постоянной зоне риска

,   
 . 

  , 
  

–   
 , 

  
 .

ционные системы «Эксмо». Например, 
учимся управлять производственными 
процессами при помощи искусственно-
го интеллекта, создаем лабораторию Big 
Data*. Еще мы разработали специаль-
ный сервис, благодаря которому наши 
авторы могут увидеть собирательный 
портрет своего читателя. Идея очень 
простая – у издательства есть интернет-
магазин, а у авторов – личные кабинеты 
на сайте «Эксмо». И мы просто соеди-
нили эти две составляющие, и теперь 
писатели могут увидеть, кто покупает 
каждую их книгу! Информация будет 
включать не только банальное – пол 
и возраст. Будет целых 10 полей для бо-
лее детальной характеристики. В досту-
пе будут семейное положение, знание 
иностранных языков и даже наличие 
водительских прав. Уже сейчас мы про-
водим первые тесты, во время которых 
авторы могут получить интересующую 
их информацию о читателях по запросу. 
А потом мы переведем полностью всю 
систему в онлайн. 

Руководитель Сбербанка Герман 
Греф как-то сказал, что банк скоро станет 
новой IT-компанией. А я уверен, что 
таковыми через 5 лет будут и издатель-
ства. Благодаря технологиям получится 
снизить затраты и количество ошибок. 
А в глобальном плане инновации позво-
лят вывести работу издательства на ка-
чественно новый уровень.  (0+)

*Big Data – большие массивы данных
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Одной из причин взрывного роста рас-
четных счетов финансовые эксперты назы-
вают стремление предприятий максимально 
эффективно использовать банковские 
инструменты и сервисы. Действительно, 
дистанционное обслуживание, в том числе 
пакетные решения для бизнеса, сегодня яв-
ляются главными драйверами роста. Банки 
подогревают интерес к своим продуктам 
дополнительными опциями и выгодными 
тарифами, в частности, бескомиссиионными 
переводами на счета контрагентов внутри 
банка, а также частным лицам в любой банк 
или на карту. Так, банк «Хлынов» разработал 
целую линейку тарифных планов по расчет-
но-кассовому обслуживанию для малого 
и среднего бизнеса.

   

Для того, чтобы подобрать оптимальный 
продукт, достаточно оцифровать количе-
ство операций, которое совершает ваша 
компания. Исходя из полученных данных 
мы поможем вам подобрать тарифный план:

 «Минимальный» — подойдет для стар-
та индивидуальному предпринимателю 
или юридическому лицу.

 «Легкий» — разработан для начинаю-
щих предпринимателей.

 «Экономный» — для небольшого биз-
неса со средней финансовой активностью.

 «Оптимальный» — для финансово 
активных компаний, в том числе торговых.

 «Максимальный» — для крупных ком-
паний, совершающих более 400 платежей 
в месяц.

Рассчитайте выгодный тариф-
ный план для вашего бизнеса 
на сайте банк-хлынов.рф 
или позвоните по номеру 
8-800-250-2-77 (звонок 
по России бесплатный). 
Сравните затраты на об-
служивание расчетного 
счета в нашем банке 
и любом другом! 

  !

Банк родного города це-
нит время клиентов, поэтому 
создал новый удобный интернет-банк 
для микробизнеса. Понятный интерфейс, 
подробная история платежей, ведение ре-
естра контрагентов, формирование, редак-
тирование и сохранение платежных пору-
чений — далеко не все возможности нового 
интернет-банка. Теперь в режиме онлайн 
можно создавать шаблоны для проведения 
стандартных операций, а также оплачивать 
налоги. Управлять счетом можно со своего 
смартфона через мобильное приложение2.

Получить доступ просто: достаточно 
прийти в ближайший офис и подписать 
заявление на подключение. 

 

При открытии расчетного счета в банке 
«Хлынов» вы получаете дополнительную 
опцию — бесплатный выпуск корпоративной 
карты Visa Pragmatic. Она поддерживает тех-
нологию бесконтактной оплаты с помощью 
мобильного телефона (Google Pay™) и сервиса 
PayWave — платите в одно касание.

Карта поможет вам контролировать кор-
поративные расходы, например, упростит 
учет командировочных и представительских 
расходов компании. Оплачивайте товары 
или услуги без снятия наличных с расчетного 
счета и заполнения чековой книжки. Кро-
ме того, совершайте моментальные покупки 
в интернете, как обычной банковской картой 
без выставления счетов и ожидания зачисле-
ния средств на счет продавца. А с помощью 
банковских выписок по счету легко можно 
составить авансовый отчет и учесть расходы 
сотрудников.

-  3

Приятный бонус при открытии счета — бес-
платная установка и настройка онлайн-кассы. 
Уже с 1 июля этого года, согласно 54-ФЗ ККТ, 
должна стать неотъемлемым атрибутом даже 
у тех предпринимателей, которые продают 
товары на ЕНВД или патенте без наемных 
сотрудников и работают не в сфере общепита 
или розничной торговли. Впрочем, некоторые 
ИП получили отсрочку до 2021 года, у которых 
нет наемных работников и которые:

• продают то, что делают сами (игрушки, 
домашние пироги или пледы из мери-

носа и т.п.);
• выполняют работы (на-

пример,  делают мебель 
на заказ или ремонтируют 
технику);

• оказывают услуги 
(репетиторы, визажи-
сты, мастера маникюра, 
сиделки и другие).

Нарушение требова-
ний закона об онлайн-кас-

сах влечет за собой не толь-
ко штрафы, но и приостанов-

ление деятельности фирмы.

 

После оформления заявки на открытие РКО 
вы можете сразу заполнить заявку на торговый 
эквайринг. Увеличьте торговый оборот биз-
неса за счет держателей карт международных 
платежных систем, а также NFC-платежей 
со смартфонов с помощью Google Pay. 

Еще один удобный инструмент, который 
предлагает банк «Хлынов», — самоинкассация. 
С помощью терминалов банка сдать выручку 
может любой сотрудник вашей компании. 
Не нужно ждать своей очереди в кассу и во-
зиться с бумагами. 

Где бизнес сводит счеты

  
 

 
 Visa 

Pragmatic  
:

  
  

  
24   

  
  

   -

  
  

 
  

   
  
  

  
   

  
   

Google Pay.

 
  — 

  
 -

 !2

В 2018 году российские банки открыли более 1,2 млн счетов 
для бизнес-клиентов. Это в два с лишним раза больше, чем годом 
ранее, отмечает Центробанк. Так, в Кировской области количест-
во расчетных счетов выросло на 5 тысяч, что почти в три раза 
больше, чем в 2017 году1.

1     (cbr.ru)   ,        ,      ,     01.01.2019 . ,  
  ( ),  . 

2       « ».        « ».        « ».    .   
     .     . .    30.06.2019 .    ,   8 (800) 250-2-777    - . . 

3    ,      Android  iOS.
Android, Google Pay    Google LLC. iPhone    Apple Inc.     0+

  « » (  ),     254.

    
» - . , 

. 8 (800) 250-2-777
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В конце прошлой недели произош-
ли новые подвижки в деле о хищении 
средств ООО «Электронный проездной». 
Задержаны экс-руководитель транспор-
тного отдела мэрии Олег Чичибабин 
и бывший директор муниципального 
АО «АТП» Николай Дубровин. 

    

В рамках дела ООО «Электронный 
проездной» задержанным вменяется ста-
тья о присвоении и растрате вверенного 
муниципального имущества. По версии 
сотрудников кировского Следкома, эти 
и другие фигуранты дела виновны в выводе 
из принадлежащего кировскому муници-
палитету ООО примерно 37 млн рублей, 
также подследственным инкриминируется 
легализация 7,3 млн рублей посредством 
проведения ряда финансовых операций.

Напомним, ранее по этому делу уже 
бы ли за держаны и сей час на ход ятся 
под домашним арестом Дмитрий Нику-
лин, Александр Рыболовлев и Анатолий 
Ганьба, которые в разные годы возглавляли 
«Электронный проездной» и курирующую 
предприятие «Центральную диспетчер-
скую службу городского пассажирского 
транспорта». 

Рыболовлев и Ганьба были задержаны и 
первоначально заключены под стражу еще 
осенью прошлого года. Господин Никулин 
около полугода скрывался от следствия 
на территории Грузии, а в апреле 2019-го 
добровольно вернулся в Россию и сдался 
властям. Он, как и коллеги, дал призна-
тельные показания. Сейчас УФСБ сообща-
ет о том, что ведут допросы задержанных 
Олега Чичибабина и Николая Дубровина.

– В настоящее время подозреваемые 
дают показания в отношении иных

должностных лиц, причастных к со-
вершению преступных действий по факту 
многомиллионного хищения денежных 
средств ООО «Электронный проезд-
ной», — заявляют в Федеральной службе 
безопасности.

 

Беглый новосибирский депутат и биз-
несмен Дмитрий Гордеев, который общался 
с Дмитрием Никулиным во время пребы-
вания последнего в Грузии, раскрывает 
возможные причины предъявления обви-
нений Олегу Чичибабину и Николаю Дуб-
ровину. Со ссылкой на рассказ Дмитрия 
Никулина, господин Гордеев отмечает, что 
задержанные на прошлой неделе бывшие 
муниципальные топ-менеджеры были свя-
зующим звеном между группой Никулина 
и неким «генералом-танкистом».

– Генера л ставит капитана на дол-
жность руководителя МУПа, последний 
придумывает схему, генерал прикрывает, 

а похищенные денежные средства носятся 
ныне арестованным полковникам, которые 
как сито забирают половину от подноше-
ния, а другую половину несут благоде-
телю-генералу, — комментирует в своем 
блоге Гордеев.

По его мнению, в ближайшее время 
можно ожидать новых арестов, так как 
сотрудники ФСБ могли записывать все 
телефонные разговоры фигурантов дела.

– Бывшие вояки вели все разговоры 
о дележке денег «в прямом эфире»,— заме-
чает информированный автор и предска-
зывает скорый арест «генерала», который 
по этой версии получил треть от похищен-
ных в «Электронном проездном» средств.

  

Как отмечают опрошенные «Навигато-
ром» кировские эксперты, всем фигуран-
там дела по пункту 4 статьи 160 УК РФ 
«Присвоение и растрата» грозят очень 
серьезные реальные сроки.

– Каждый эпизод наказывается сро-
ком от года до 10 лет. Когда совершается 
несколько преступлений, суд объединяет 
сроки путем либо полного, либо частич-
ного сложения наказаний. Признатель-
ные показания оцениваются как помощь 
следствию, возможно, как смягчающее об-
стоятельство, но его наличие само по себе 
не оказывает существенного влияния 
на минимальный срок лишения свободы. 
В любом случае по нескольким эпизодам 
максимальный срок будет переваливать 
за «червонец», — полагает известный ки-
ровский юрист Ян Чеботарев.

Но следствие может пойти дальше. 
Дмитрию Никулину уже предъявлено 
достаточно редкое для российской пра-
ктики обвинение в отмывании похищен-
ных средств. Арестованные сегодня экс-
чиновники также могли проворачивать 
схемы по легализации полученных ими 
денег. Дополнительная статья угрожает им 
не только увеличением срока заключения. 
Отмывание позволяет государству доби-
ваться возврата украденных у городского 
муниципалитета денег.

– Присоединение к обвинению статьи 
174.1 УК РФ о легализации доходов позво-
ляет находить похищенные денежные 
средства, добиваться реального возмеще-
ния вреда потерпевшим. В моей практике 
не было случаев, когда частным лицам 
удавалось добиться от следственных орга-
нов возбуждения эпизодов по легализации 
похищенного. На практике дела по легали-
зации возбуждаются следствием в случаях, 
когда в качестве потерпевших выступают 
органы власти или органы местного само-
управления, либо когда преступные дохо-
ды подлежат взысканию в пользу государ-
ства, — рассказала  «Навигатору» адвокат 
Юлия Куликова.  (0+)

Экс-чиновнику мэрии прописали 
«электронный проездной» в суд
Правоохранители намекают на дальнейшие аресты по 
делу о хищении в период с 2013 по 2017 годы средств му-
ниципального ООО «Электронный проездной». По делу 
уже проходят пять высокопоставленных представителей 
муниципальных структур.
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– Есть ли в Кирове более или менее 
успешный опыт лоббирования?

– Вятская ТПП начало заниматься этим 
направлением фактически с  момента созда-
ния. Сказать, что у нас была стопроцентная 
результативность — неправильно. Сказать, 
что у нас была нулевая результативность — 
тоже неверно. Можно вспомнить много 
разных примеров. Насколько эффективно 
можно решать такие задачи? Все зависит 
от планки ожиданий и системы оценок. 
Нужно понимать, что это очень непростой 
процесс, который имеет мало общего с иде-
альной картинкой. Как все происходило бы 
в идеальном мире? Допустим, собрались 
у нас промышленники, высказали проблему. 
Мы сразу написали письмо в Госдуму. Там 
буквально на следующий день собирают 
большое совещание: «Смотрите, вот что нам 
пишут из Кирова! Давайте думать, как это 
все решить! Нужно за неделю подготовить 
и принять новый закон». Естественно, это 
фантастика, которой в жизни нет и быть 
не может. На самом деле изменение норм 
законодательства — вещь длительная и до-
статочно трудоемкая. 

– А у деловых людей есть еще ожи-
дания, что проблемы могут решаться 
автоматически?

– Буквально недавно был на одном за-
седании, на котором присутствовали в том 
числе руководители федеральных органов 
исполнительной власти. Там выступил 
руководитель одного из предприятий. Лейт-
мотив — нужно поддержать нашу отрасль! 
Выступление было очень эмоциональное, 
его хорошо восприняли. После него человек 
вернулся на свое место с осознанием испол-
ненного долга, с ожидаем, что сейчас все 
изменится. Почему-то многие у нас считают, 

что стоит бросить клич, и все сразу начнут 
разрабатывать твою идею. А на самом деле 
в том выступлении не было даже идеи. Мак-
симум прозвучал лишь вопрос.

Когда мы отсюда, из региона, начинаем 
продвигать ту или иную тему, которая ка-
сается деловой общественности, нам 
недостаточно просто сообщить 
о проблеме. Реалии тако-
вы, что в большинстве 
случаев необходимо 
самим дать ответ 
на тот самый за-
прос, предло-
жить методы 
решения про-
блемы, разра-
ботать вари-
анты новых 
норм. Нуж-
но садиться 
и серьезно го-
товить все пред-
ложения. Хотя 
порой на уровне 
региона недостаточ-
но компетенций, чтобы 
разработать предложения, 
которые потом можно успешно 
продвигать. Впрочем, это вопрос тактики. Так 
или иначе, этим готовы заниматься, направ-
лять на это ресурсы лишь единицы. 

Один из недавних позитивных примеров, 
который находится в активной фазе —  ини-
циатива MZ5. Предприятие столкнулось 
с тем, что решения рядового инспектора 
соцстраха можно обжаловать только в суде. 
А общая практика предполагает, что до по-
хода в арбитраж у бизнеса есть возможность 
аргументированно изложить свою позицию 
руководителю органа. 

С этим нонсенсом сталкивается каждый. 
Но в MZ5 взяли на себя решение общерос-

сийской проблемы. Их юристы очень каче-
ственно проработали поправки в законы. 
Мы помогли передать их в Совет федерации. 
Сенатор от Кировской области Вячеслав 
Тимченко официально подал этот законопро-
ект в Госдуму. И буквально через пару дней 
без особого пиара подписи под инициативой 
поставили еще примерно 20 его коллег. В на-
стоящее время по инициативе кировских 
предприятий, осуществляющих перевозки 
по железной дороге, в Вятской ТПП был 
подготовлен и внесен Вячеславом Степанови-
чем законопроект, направленный на отмену 
поистине «драконовских» штрафов, которые 
сегодня РЖД взимает с грузоотправителей 

за ошибки и упущения при оформлении 
железнодорожных документов.

– Есть ощущение, 
что у нас пока про-

цесс лоббирова-
ния очень слабо 
организован. 
Вспомнили — 
с д е л а л и , 
н е  в с п о м -
нили — за-
конопроект 
так и лежит 
под сукном. 

Отсутствуют 
управляющие 

центры…

– В каждой стране 
свои традиции взаимо-

действия общества и влас-
ти, свои регламенты работы тех 

или иных учреждений. Без учета этих 
национальных нюансов нельзя строить 
деятельность по продвижению идей и пра-
вовых норм. 

То, что мы знаем об организации лоб-
бирования, – это во многом американская 
практика. Я не уверен, что у нас в России 
такие жесткие со всех точек зрения вплоть 
до законодательного регулирования струк-
туры будут работать. Хотя, безусловно, нам 

нужно менять ментальность, отношение лю-
дей к продвижению собственных интересов.

– Тем не менее, полагаю, вы согласитесь, 
что для успешного лоббирования нужен 
профессиональный подход, как в США?

– В Америке, когда говорят о лобби-
ровании, речь идет о деятельности целых 
институтов. Это сообщество, эти органи-
зации выработали целый набор приемов, 
которые включают использование средств 
массовой информации, публичных акций 
и так далее. Все это работает на то, чтобы 
показать общественную важность того 
или иного проекта.

По сути, у нас требуется такая же серьез-
ная работа по продвижению тех или иных 
позиций. Нашем случае Вятская ТПП 
транслирует позиции кировского бизнеса. 
Кто-то так или иначе должен этим зани-
маться. Другое дело, что часто в России мы 
действуем интуитивно, так как не сложи-
лась еще определенная школа, которая бы 
позволяла выстраивать эту деятельность, 
что называется, «по учебнику».

– Лоббирование в США предполагает 
определенные отношения обмена: под-
держи мою инициативу, я поддержу твою. 
По вашему опыту, в нашем Федеральном 
собрании происходит так же?

– Помните, несколько лет назад была 
ситуация, когда региональный минлесхоз 
вносил изменения в договоры на отвод 
леса, чтобы они соответствовали факту, 
а прокуратура опротестовала эти дейст-
вия? Тогда многие лесопромышленники 
оказались в очень неприятной ситуации, 

 

Изнанка предприниматель
как найти подходы к чинов
У бизнес-объединений нет собственной политической по-
вестки, их задача – налаживать отношения бизнеса с вла-
стью. Как изменить правила, которые откровенно играют 
против предпринимателей и как найти подходы к чиновни-
кам, старший вице-президент Вятской ТПП, экс-сенатор 
Юрий Исупов – в эксклюзивном интервью «Навигатору».
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когда на бумаге лес есть, а фактически, 
на делянках, его гораздо меньше.

Я бу ква льно сра зу после прихода 
в Совет Федерации стал заниматься ре-
шением этого вопроса. Пришел со своими 
предложениями в Рослесхоз, им тогда 
руководил Владимир Лебедев. До пере-
хода на федеральный уровень он работал 
в Кирове в должности зампредседателя 
правительства. Он попросил меня подо-
ждать, так как они разрабатывают свой 
подход к решению проблемы. 

Спустя какое-то время из этого ведомства 
мне перезвонили и попросили презентовать 
их позицию эксперту, который разрабатывал 
предыдущую редакцию и на тот момент 
перешел на службу в админи-
страцию президента. Как 
мне показалось, за два часа 
я так и не убедил его 
в  преимуществах на-
шего варианта. Тем 
не менее, спустя при-
мерно месяца четыре 
согласованный зако-
нопроект поступил 
в парламент.

Я не воспринимаю 
эту историю как какой-
то обмен с Рослесхозом. 
Пожалуй, и в Совете Феде-

рации с чистым «ты — мне, я — тебе» стал-
киваться не приходилось.Скорее, у нас была 
нормальная совместная работа, позитивное 
деловое взаимодействие, обмен мнениями 
и идеями.

– Тем не менее, буквально сейчас 
обсуждаются новые правила сброса пред-
приятиями жидких отходов в канализацию. 
Кировские бизнесмены считают, что эту 
редакцию постановления правительства 
пролоббировали крупные федеральные 
коммунальные компании.

– Полагаю, это вполне реальный вариант, 
пример столкновения противоположных ин-
тересов. Мы должны понимать, что крупные 
компании имеют серьезное влияние и в ис-
полнительной, и в законодательной власти. 
Это нормально.

– А в чем на практике вы-
ражается это «влияние»?

– Это целый ряд 
возможностей. Это 
и возможность бы-
стрее встретиться 
с чиновником высо-
кого уровня, кото-
рый участвует в при-

нятии решений. Это 
и наличие мощного 

аппарата юристов. Это 
и ресурсы для постоян-

ного мониторинга правового 
и политического поля. Это и пиар-

возможности, возможности по созданию 
необходимого общественного резонанса. Все 
это в сумме и обеспечивает влияние.

Хочу заметить, что наличие дополни-
тельных возможностей у крупных структур 
не означает, что инициативы регионального 
бизнеса однозначно обречены. Конкуренция 
идей и мнений работает. Тем более, у нас 
ресурс подключения сенаторов и депутатов 
Госдумы от Кировской области исчерпан 
еще далеко не полностью.

– Обязательно ли иметь «своего» депу-
тата или сенатора, чтобы продвигать изме-
нения в нормативные акты или со стороны 
парламентариев есть встречный запрос 
на хорошо проработанные инициативы?

– Безусловно, есть. Во-первых, боль-
шинство депутатов и сенаторов сами по себе 
амбициозные люди. Они пришли в пар-
ламент не за тем, чтобы ничего не делать 
на министерскую зарплату. Им интересна 
самореализация, возможность участвовать 
в продвижении инициатив. Поэтому они го-
товы помогать, тем более, если предложение 
хорошо проработано. Это дает им ощущение 
востребованности.

С другой стороны, постоянно ведется 
статистика и мониторинг. Законодательная 
активность добавляет парламентариям по-
литический вес. Качественные интересные 
законопроекты вызывают уважение среди 
коллег. Это немаловажный стимул для того, 
чтобы браться за продвижение региональ-
ных инициатив.  (0+)

 

ьского лобби: 
вникам

 
 

Там возникла такая коллизия. Про-
куратура признала недействительными 
договоры между администрацией города 
и владельцами НТО. Объяснение было 
вполне логичным. В договорах речь шла 
об аренде земельных участков. Для того, 
чтобы распорядиться объектом недвижи-
мости, он должен стоять на кадастровом 
учете. 

С другой стороны, речь в договорах 
по НТО шла о землях общего пользова-
ния, которые нельзя межевать. И такая 
ситуация была по всей России. По логике, 
все киоски в стране нужно было снести.

 

Тогда мне очень помог Артем Молча-
нов. Он начал вникать в проблему еще 
во время работы в городской админи-
страции. Активно занимался вопросом 
и после перехода на пост руководителя 
УФАС. Совместно мы нашли решение. 
Мы предложили создать новую форму 
гражданско-правовых отношений: пере-
дача права на размещение. В тексте зако-
нопроекта предусмотрели еще несколько 
важных моментов, связанных со схемой 
размещения НТО и преимущественными 
правами для уже действующих киосков.

Я внес этот законопроект в Госдуму. 
Нужно отметить, что вначале я не пред-
принимал каких-то особых усилий 
по его продвижению, возможно, это было 
ошибкой. Но помимо моей воли документ 
получил очень большой резонанс. В Гос-
думе проблему НТО начал продвигать 
комитет по СМИ. Они собирали круглые 
столы и слушания с представителями 
федеральных и региональных печатных 
изданий, которые были заинтересованы 
в распространении через киоски. При-
езжали даже люди из Владивостока. Все 
согласились с необходимостью создать 
правовую базу для работы НТО. 

 

В итоге нашу инициативу поддержал 
и профильный комитет Совета Федера-
ции. Но на ключевом комитете Госдумы 
возникла странная ситуация. Меня упрек-

нули в том, что в Гражданском кодексе 
нет такой формы взаимоотношений. При-
шлось объяс нять, что мы вносим проект 
закона как раз для того, чтобы эта форма 
появилась. В такой ситуации ключевым 
должно было стать заключение прави-
тельства. Нашу инициативу поддержало 
минэкономразвития. Они согласились 
с необходимостью решить вопрос с пра-
вовым статусом НТО. Но профильный 
минпромторг выступил против, и это 
мнение стало решающим.

Я, чтобы выправить ситуацию, встре-
тился с замминистра Виктором Евтухо-
вым, изложил ему нашу позицию. Он при-
знал, что первоначально в министерстве 
неверно поняли смысл законопроекта. 
Вот только время уже было упущено. 
В Госдуму ушло именно отрицательное 
правительственное заключение.

Впрочем, в качестве решения в мин-
промторге мне предложили внести эти 
нормы в другой законопроект, который 
министерство тогда как раз начало 
разрабатывать. Правда, организовать 
новую встречу, чтобы начать предмет-
но говорить по этой проблеме, у меня 
не получалось примерно полгода. Затем 
мои полномочия в Совете Федерации 
завершились. Конечно, было обидно, что 
вопрос так и не удалось решить.

 

Примерно через полгода после офи-
циального отклонения нашего проекта 
часть предложений была принята в виде 
поправок в Земельный кодекс от мин-
экономразвития. Кстати, видел недавно 
внесенный федеральным правительством 
в Госдуму законопроект «О внесении 
изменений в ФЗ «Об основах государст-
венного регулирования торговой деятель-
ности в РФ», касающийся нестационар-
ной мобильной торговли. Не скажу, что 
дословно, но в этих поправках содержится 
часть позиций, которые были в отклонен-
ном «кировском» законопроекте.

Кстати, с того времени, как мы начали 
работать над проблемой, прошло уже бо-
лее шести лет. Эта относительная неудача 
наиболее наглядно иллюстрирует, что те, 
кто решил взяться за изменения в законы, 
должны настраиваться на длительную 
работу, многолетний марафон.

 
– На самом деле есть примеры, когда так и не удалось изменить правовую 
норму. Помните, в Кирове примерно в 2011-2012 годах или немного позже 
остро встала проблема сноса нестационарных торговых объектов?
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Большинство вопросов, которые за-
давали бизнесмены, касались конкрет-
ных моментов и проблем, с которыми 
предприятия столкнулись в рамках вза-
имодействия с чиновниками. На часть 
из них деловое сообщество получило 
исчерпывающие ответы, часть нужда-
лась в специа льном изу чении кон-
кретных кейсов и нормативной базы, 
которая регулирует эти отрасли.

Особое место заняли вопросы о стра-
тегическом видении, которое бизнес 
ожи дает от  рег иона льной власти. 
Несколько выступающих отметили, 
что пока слабо понимают свое место 
в масштабных национальных проектах, 
реализация которых начинается в те-
кущем году.

 , 
 

  

– В этом году мы изменили формат 
встречи, важно, чтобы мы обменялись 

мнениями о том, что такое «благопри-
ятный инвестиционный климат», как 
предприниматели видят инвестполи-
тику области, какие меры поддержки 
и воздействия необходимы со стороны 
правительства области и органов власти 
вообще для развития предпринима-
тельства, что думают предприниматели 
о деловом климате Кировской области. 

 , 
  UCC

– Мы занимаемся организацией 
и трансляцией кибер-спортивных со-
бытий. Мы строим абсолютно прозрач-
ную, и абсолютно белую компанию. 
Все предприниматели знают, что 50% 
плюс-минус, отчисления на фонд оплаты 
труда, примерно 20% — налогообложе-
ние дивидендов. 

Когда я начинаю планировать бюджет 
на следующий год, вспоминаю диалоги 
со своими коллегами. Иностранные 
партнеры говорят: «Что вам мешает 

открыть компанию вне юрисдикции 
России и платить меньше налогов?». 
Наши российские партнеры советуют: 
«Станьте резидентами «Сколково»! Там 
социальные отчисления меньше – всего 
14%». Есть масса вариантов сократить 
эту статью издержек.

Мы всем сердцем любим Киров и очень 
хотим остаться здесь. Но когда я смотрю 
на расчеты, возникает огромное иску-
шение уехать. Мы, как и любой бизнес, 
ориентированы на деньги. Вопрос к пра-
вительству региона: у нас есть какие-то 
варианты, чтобы все-таки остаться?

Прим.ред. Чиновники предложили 
предпринимателю стать резидентом 
территории социально-экономического 
развития (ТОСЭР) в Белой Холунице. 
Однако, наши эксперты отмечают, что 
структура бизнеса компании UCC не по-
зволит ей нормально функционировать 
в качестве резидента данной площадки.  

 , 
  

– Что я вынес для себя по результатам 
форума? Предприниматель — это, навер-
ное, не профессия, а образ жизни. Это го-
товность брать на себя ответственность. 
Это особые умения: искать информацию 
и пути. Я понимаю нашу задачу, чтобы 

органы исполнительной власти были 
максимально открыты, предоставляли 
в открытом доступе информацию о всех 
сторонах предпринимательской деятель-
ности. Вы должны совершенно осознанно 
делать свои шаги, в том числе точно знать, 
которые из них попадают в зону риска.

Сегодня я ждал, что будут другие 
вопросы. Хотелось бы видеть от пред-
принимательского сообщества больше 
инициативы. Не просто за явления: 
«Мы не можем дальше развиваться». 
Мне хотелось бы услышать ответ на во-
прос «почему». Что мешает в первую 
очередь: нет информации, ограничен 
доступ к финансовым ресурсам, не мо-
жем объединяться.

Я же слышу: «Большой бизнес ду-
шит малый». Коллеги, это нормальная 
конкуренция. Она существует и меж-
ду субъектами малого бизнеса. К этому 
нужно относиться спокойно.

Давайте чаще встречаться, предметно 
обсуждать насущные вопросы! Напри-
мер, сегодня подняли очень важную 
проблему федерального уровня. Сегод-
ня IT-сектор может перемещать бизнес 
в пространстве, не перемещая людей. По-
лагаю, нужно совместно с Минэкономом 
в ближайшее время проработать этот 
вопрос с точки зрения законодательства. 
Поскольку вопрос о виртуальном пере-
мещении бизнеса с каждым годом будет 
становиться все более актуальным.

В чем я абсолютно уверен, любая 
предпринимательска я инициатива 
должна быть поддержана.  (0+)

В ходе итоговой сессии форума «Предпринимательство 
на Вятке» на вопросы представителей малого и среднего 
бизнеса города и области ответили губернатор Игорь Ва-
сильев, представители федеральных и региональных орга-
нов власти и руководители кировского муниципалитета.

Инвестклимат: 
Предпринимательству «холодно» на Вятке

51 
.   
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ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ

Гор., обл., РФ  Грузовое такси «ПОДОРОЖНИКИ», Фольк., Газели, Бычки, 
подача 15 мин,нал/безнал, дог-ры на трансп.обсл, От 420 р/
час и 11,5 р/км, без вых.

340-320, 777-491, 
www.340-320.ru

Сборные грузы 
по РФ, Москва, 
Екатеринбург, 
Пермь

 ARTEGO Мерседес 6,8 м, РЕНО, 4-10 т, Мерседес бортовая 
платформа 7,2м., 13т, Кран-манипулятор 3т., Камаз-вездеход, 
Самосвал, Вездеход-манипулятор, любая форма оплаты, 
выделяем НДС

78-40-23, 78-40-46, 
78-22-67

Гор., обл. Автокран-борт, манипулятор, стрела до 3 т, борт до 6 т, 
размеры кузова 5х2,1 м. Фреза для ямочного ремонта. При 
заказе на 4 ч и больше - Скидка!!! Самосвал 15 т. Песок, 
щебень, гравий и т.д 

77-10-11

Гор., обл., РФ Автоуслуги Валдай, открытый борт, 5 т.,6 м, груз до 8 м. Нал/
безнал.

786-796

Гор., обл., РФ Газели, бычки, фольксваген.(с 8:00 до 20:00) Любая форма 
оплаты. Диспетчерские услуги.

340-111, 78-96-35, 
340-111@bk.ru

РФ Мерседес 1223 6 т, V 45 куб.м,тент, штора,длина 7 м + 
прицеп 5 т V 47 куб.м, тент длина 7,50 м верх, бок, зад. 
Общий V = 92 куб.м

467-460, 25-15-20

РФ Мерседес-1217, 47 куб.м, до 6 т, 7,70 м, фургон 46-74-60, 25-15-20, 
8-912-701-16-75

РФ Скания -93, г.п. 8 т, объем 50 куб./м, длина 7,8 м, фургон, 
Скания-113, реф. 12т, длина 8,5 м, V 50 куб.м., попутные 
грузы, нал./безнал

46-74-60, 25-15-20, 
31-91-30

СПЕЦТЕХНИКА

Гор, Обл  Аренда автовышки. Коленчатая – 22м. Телескопическая – 
18м. Цена от 900 р/ч. Без выходных. Нал/Безнал. Заключаем 
договора. На объем работ действуют скидки.

73-83-72, 
+79229938372, 
738372@mail.ru, 
www.spectech43.ru

Гор., обл  Услуги автовышки, телескоп и коленчатая 18-22м. Оплата 
нал./безнал.

Тел.77-43-17

Гор., обл.  Щетка дорожная-уборочная. Гидроклин, гидромолот. 
Виброкаток (трамбование, укатывание различного грунта), 
Ямобур (бурение отверстий в грунте до 2,5 м, закруч. 
винт. свай). Самосвал 15т.Снегоочиститель роторный, 
снегометатель. Песок, щебень, гравий и т.д 

77-10-11

Гор., обл., РФ АВТО - КРАН 14-32 т., стрела 14-40 м. КРАН-БОРТ 11тн, длина 
6.7м, стрела 3тн.

44-33-30(МТС), 
57-99-63, 8-912-
824-93-90, 8-912-
375-31-98, www.
avtokran43.ru

Автокран - 90 т., стрела до 43м.. Нал/безнал 77-30-77, 77-00-77, 
49-57-23

Автокран бортовой КамАЗ-стрела от 5 т. до 9 т., борт от 15 т. 
до 25 т+прицеп 8 м./15 т., нал/безнал, без выходных.

77-30-77, 77-00-77, 
49-57-23

Гор., обл. Автокран-борт, манипулятор, стрела до 3 т, борт до 6 т, 
размеры кузова 5 х 2,1 м. При заказе на 4 часа и больше - 
Скидка!!! Самосвал 15т. Песок, щебень, гравий и т.д

77-10-11

Гор., обл., РФ Автокран-борт-вездеход, борт 10т., 6м., Вездеход-самосвал 
10т., Автокран-борт мерседес до 15т., до 8,5м. Эвакуация 
грузовой техники, тех.помощь. От 950р - за 1 час.

78-2230

Гор., обл., межгород Кран - борт г/п 12т., кузов 6,5/2,45/1,2 ,манипулятор 
г.п.3т(6т) длина10м , прицеп 8м 10т. Гор., обл., межгород , 
нал./безнал.

49-23-83

Гор., обл. Экскаватор-погрузчик TAR SUS. Гидромолот-телескоп. Глубина 
копания 6м. Кабельный ковш объем 1,2куб.м.; 0,3куб.м. 
Самосвалы. Нал/безнал.

47-11-48, 8-912-
703-50-66

УСЛУГИ ГРУЗЧИКОВ

Гор., обл. Автогруз-43. Транспорт малый и большой до 22 куб.м. 
Грузчики, квартирные переезды, вывоз мусора, старой 
мебели. Нал/безнал. Любые документы. Микроавтобусы и 
автобусы на заказ.

44-75-98, 455-333, 
e-mail.: avtogruz-43@
mail.ru

ПАССАЖИРСКИЕ ПЕРЕВОЗКИ

Город/область/
межгород

Аренда турист/город/междугород автобусов (от 10 до 51 
мест.) На любые расстояния и вахты. Все автобусы допущены 
к детским перевозкам. Любая форма оплаты

42-17-17, bbus@
gmail.com

СТРОИТЕЛЬНЫЕ УСЛУГИ
ПЕНОПЛАСТ, СКОРЛУПА ППС для утепления труб, любого диаметра 
и толщины от производителя.

Тел.(8332) 55-60-13, 77-10-93

Продукция деревообработки от производителя: поручни, балясины, 
ступени, вагонка, пол, блок-хаус, погонаж, лестницы деревянные 
(производство и установка), производство дверей. 

тел. 75-23-18

Профлист. Подшипники (8332) 46-60-89, 703-089

Разработка и изготовление индивидуальных моделей ЭЛЕМЕНТОВ 
ФАСАДНОГО ДЕКОРА ( карнизы, молдинги, откосы, подоконники, 
колонны, пилястры и многое другое). 

тел.: (8332) 75-55-72, 55-78-20 
E-mail: mp@penoceh.ru

Спецодежда, средства индивидуальной защиты, 
огнетушители

Тел. (8332) 704-586

ТЕРМОПАНЕЛИ: с акрило-полимерным покрытием, 
с мраморной крошкой, клинкерные. 
ООО ПК «ВикРус»

Выставка «Загородный Дом», 
ул. Солнечная, 8В 
Тел. 77-10-93, 8953-945-55-72

Электроды для ручной дуговой сварки, 
диаметр от 1,6 до 6,0 мм.

тел. 703-089, 46-60-89

ВАКАНСИИ
В салон цветов требуется сотрудник на должность флориста 
с творческими способностями

38-37-73

ПРОЧИЕ УСЛУГИ
Лазерная резка листового металла (сталь, нержавеющая сталь, 
алюминий, медь, латунь), а так же текстолита, керамики, паронита, 
металлопластика. Любые гравийные работы, токарные, фрезерные. 
Максимальный размер заготовки 2500 х 1250 мм, толщиной до 6 мм. 
Точность раскроя до 0,1 мм.

тел.: 75-55-72, 55-77-56, E-mail: 
mp@penoceh.ru

Эвакуация грузовой техники, тех.помощь.
ООО «САНАВТО»

тел.: 78-40-66, 78-40-46, 78-40-
26, 78-40-23 
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Инициированное в апреле 2018 года 
работниками предприятия дело о бан-
кротстве сосновской судоверфи пере-
шло на этап конкурсного производства. 
29 мая суд объявил акционерное общест-
во банкротом. Это означает, что конкур-
сный управляющий Дмитрий Абрамов 
за полгода должен будет распродать 
имущество предприятия. Впрочем, 
как показывает практика этап конкур-
сного производства может растягиваться 
на долгие годы.

 

Региона льные власти оценивают 
долги небольшой судоверфи в Вятскопо-
лянском районе в сумму 2 млрд рублей. 
Среди многочисленных кредиторов 
значатся структуры «Ростеха» — «РТ-
Капитал» и «Новикомбанк». Именно они 
участвовали в крупной сделке с помо-
щью которой правительство Кировской 
области осенью 2017 года пыталось вы-
вести это градообразующее предприятие 
из кризиса. Полтора года назад из уст 
топ-менеджеров госкорпорации звучали 
крайне обнадеживающие заявления.

– Перед «Ростехом», как госкорпора-
цией, поставлена задача финансового 
оздоровления и впоследствии полного 
восстановления производственной де-
ятельности завода, в том числе за счет 
мероприятий, направленных на обес-
печение предприятия заказами. Сейчас 
уже ведутся переговоры с целым рядом 
потенциальных заказчиков, со стороны 
которых мы отмечаем интерес. К на-
чалу ноября 2017 года планируется 
разработать 3-летний план загрузки 
производственных мощностей в Со-
сновке, – прокомментировал в октябре 
позапрошлого года замгендиректора 
«Ростеха» Александр Назаров.

Также было заявлено о поступлении 
ресурсов на судоверфь для завершения 
неоконченных судов. ССЗ успешно 
сдал «Росморпорту» судно «Виктор 
Кусков», за что получил от заказчика 
24 млн рублей финального транша, 
за счет чего и смог погасить долги пе-
ред основными кредиторами. В январе 
2018 года кредиторы отозвали существо-
вавший на тот момент иск о банкротстве 
АО «ССЗ». Структуры «Газпрома» пере-
стали угрожать отключением площадки 
от газоснабжения.

   

Но позитивная информация с пред-
приятия поступала не долго. В апреле 
несколько рабочих, не получивших зар-

плату даже по исполнительным листам, 
потребовали признать предприятие 
банкротом. После этого в Арбитраж по-
сыпались заявлении о присоединении 
к делу и от других кредиторов проблем-
ного завода.

   

В мае 2018 год тон заявлений руковод-
ства региона изменился.

– Проблема тянется с 2006 года. Есть 
некая компания с владельцами на дале-
ких островах, которая довела завод до 
такого состояния. Постоянные попытки 
свалиться в банкротство. Мое мнение, 
было бы обидно потерять Сосновку. 
Вопрос в том, чтобы найти инвестора. 
Возможно, в этом конкретном случае, 
как вариант, область могла бы зайти 
в качестве участника, — пояснял тогда 
губернатор Игорь Васильев.

11 июля 2018 года Арбитражный суд 
запустил первый этап процедуры бан-
кротства — наблюдение.  Впрочем тогда 

региональные власти еще не утратили 
надежду на то, что удастся решить про-
блемы предприятия без применения 
крайних мер. Именно так можно трак-
товать ряд признаки затягивания дела. 
Хотя были и сторонники отстранения 
собственников общества от управления 
активами верфи.

– Мы со своей стороны сделали, что 
могли: помогли расширить портфель за-
казов, нашли деньги, чтобы как-то ком-
пенсировать дефицит финансов. Но если 
завод убыточен с 2012 года и там нет 
качественного менеджмента, то эффект 
от наших действий резко уменьшается, — 
рассказывал «Навигатору» в августе 
2018 года высокопоставленный источник 
в региональном правительстве.

   

В середине весны 2019 года тема 
проблемной судоверфи на юге области 
получила новое звучание. 2 апреля 
в ходе заседания Арбитражного суда 
выяснилось, что за девять месяцев на-
блюдения временный управляющий 
так и не получил доступа к документам 
предприятия. Буквально через неделю 
сотрудники ССЗ разместили в сети 
видеоролик – обращение к президенту. 
Тогда же кировские масс-медиа со ссыл-
кой на рабочих судоверфи сообщили 
о начавшемся в конце зимы вывозе с тер-
ритории завода 50 тонн металла. Упоми-
нались и другие факты, которые можно 
расценивать, как хищение имущества 
предприятия. В качестве основы для 
подозрений в материалах упоминалось 
распоряжение директора АО «ССЗ» Вла-
димира Проценко прекратить регистра-
цию автотранспорта при въезде и выезде 
с территории предприятия.

   

Дальнейшая судьба завода в Сосновке 
выглядит крайне туманно. Судя по всему 
поиски инвесторов и новых собственни-
ков верфи оказались безрезультатными. 
«Ростех» в 2017 году хоть и поддержал 
предприятие, выступил скорее как фи-
нансовая структура, целью которой 
было купирование рисков связанных 
с банкротством ССЗ. Для этой госкорпо-
рации судостроительное предприятие — 
непрофильный актив.

Других претендентов на верфь кото-
ра я стоит на постепенно мелеющей 
реке, так и не нашлось. В результате 
осенью прошлого года губернатор даже 
заявил, что региональное правитель-
ство не исключает возможность войти 
в капитал сосновской верфи. При этом 
глава региона связа л возможности 
для развития предприятия с привлече-
нием федерального финансирования 
на дноуглубительные работы на реке 
Вятке. Это бы позволило судострои-
тельному заводу браться за заказы 
выгодные зака зы по изготовлению 
более крупных судов.  (0+)

? Арбитражный суд Кировской признал банкротом ОАО 
«Сосновский судостроительный завод». Предпринятые 
командой Игоря Васильева в 2016-2017 годах попытки вы-
вести градообразующий завод из кризиса с помощью но-
вых заказов и финансовой поддержки со стороны структур 
«Ростеха» окончательно провалились. Чиновники винят в 
крахе судоверфи менеджмент и собственников общества.

Долги судоверфи сошли со стапелей: 
Сосновский завод обанкротили
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– Для себя я давно решил проблему горячего 
водоснабжения — даже в городской квартире 
я перекрыл горячую воду и пользуюсь исключи-
тельно электрическим водонагревателем.

Когда вы делаете выбор, нужно учесть ряд 
параметров. Вот основные из них. 

 Бренд. На рынке водонагревателей есть ли-
деры. Если вы не хотите переплачивать за бренд, 
рекомендую обратить внимание на продукцию 
под нашей собственной торговой маркой Viena.

 Способ нагрева. Водонагреватели делятся 
на накопительные и проточные. Обычно мы ре-
комендуем вариант с накопительным баком. 
Он создает гораздо меньшую нагрузку на элек-
тросеть – 1,5 - 3 кВт. 

 Материал бака. Если вы используете высо-
коминерализованную воду из скважин, то лучше 
предпочесть бак с эмалированным покрытием.

 Утепление. От качества утепления зависит 
конечное потребление энергии.

 Объем бака. Для мытья посуды доста-
точно объема ба к а всего 6 ли т ров. Чтобы 
комфортно применять душ – 50 л. Горячая 
ванна – более 80 л.

Кстати, в «Сантехмаркете» можно подобрать 
и заказать водонагреватели для коммерческих 
объектов. В этом случае лучше получить кон-
сультацию наших инженеров. (16+) 

#LIVE. 

– «Здрава» поставила перед собой весьма 
амбициозные задачи на этот год: увеличение 
объемов продаж на 30%. Достигнуть данного 
результата предполагается как за счет расшире-
ния географии продаж, так и увеличения доли 
продаж на существующих рынках. На данный 
момент мы приблизились к показателю +20%, 
это тоже неплохой результат, однако продол-
жаем держать перед глазами цель, заданную 
в начале года. Это часть нашего стратегического 
видения.

Однако никака я стратегия невозможна 
без тактики. И огромную роль в тактике любого 
предприятия, в т.ч. и нашего, играет грамотное 
и подробное составление бюджета. В основе 
лежат годовые планы, которые разбиваются 
на квартальные, месячные и недельные. Каждая 
заводская служба составляет свой бюджет, есть 
четкий график сдачи данных бюджетов, потому 
что многие отделы зависят друг от друга, и со-
ставление некоторых бюджетов невозможно 
без предварительного ознакомления с бюдже-
том другой службы. Затем все это объединяется 
в единый общезаводской документ, который 
служит неким маяком, основой для дальнейшей 
работы и базой для итогового анализа причин 
успехов и неудач.

Мы контролируем все статьи как доходов, 
так и расходов. Но, безусловно, максимальное 
внимание уделяется наиболее значительным 
в денежном выражении. Для понимания значи-
мости тех или иных затрат есть простые, но до-
статочно эффективные инструменты в виде, 
например, АВС-анализа.

Но всего предусмотреть невозможно, бывают 
какие-то отклонения, форс-мажоры, но мы ста-
раемся, чтобы они не выходили за рамки 10 - 15%. 
В данных пределах это допустимая погреш-
ность. Всё, что сверх этого, – это уже ошибки 
либо планирования, либо исполнения, значит, 
надо садиться и разбираться в причинах и при-
нимать необходимые меры, чтобы в будущем по-
добные ошибки не повторялись. Вообще, я счи-
таю, что анализ ошибок и поиск решений должен 
быть первоочередной задачей. Надо для начала 
ответить на вопрос, что делать, и только потом 
уже разбираться, кто виноват. Если поменять 
эту очередность местами, то можно упустить 
драгоценное время и увеличить цену ошибки. 
(16+) 

– Конечно, в Кирове либо нет, либо очень мало 
жилья, которое соответствует строгому опреде-
лению премиум-класса. Большинство кировских 
домов, которые в общественном сознании воспри-
нимаются как премиум, — это жилье повышенной 
комфортности. В нашем сегменте борьба за клиента 
сосредоточена в предложении наиболее высокого 
уровня комфорта. Чем больше опций может пред-
ложить застройщик, тем выше вероятность продать 
квартиру.

  

Современное комфортное жилье предполагает 
ряд возможностей, например, интернет-сервисы от 
трансляции видеонаблюдения на смартфон до пе-
реадресации на него вызовов с домофона. Нормой 
становится и поквартирный учет потребления тепла. 
Естественно, есть и возможность автоматической 
отправки показаний счетчиков вашей УК.

Сейчас ситуация на рынке такова, что покупа-
тели выбирают квартиры меньшей площади. Если 
в жилом комплексе есть трехкомнатные квартиры 
площадью 72 м2 и 80 м2, то большинство покупателей 
выберет первый вариант. 

В последнее время потребители ориентируются 
на квартиры с большим общим пространством. На-
пример, предпочитают совмещать гостиную с кух-
ней. В результате наибольшим спросом пользуются 
квартиры с кухней-гостиной и двумя изолированны-
ми комнатами-спальнями.

В ЖК «На Казанской»* мы ориентировались 
именно на такие форматы, наиболее удобные для се-
мей с детьми. Но технические требования приводят 
к тому, что проектировщики должны были преду-
смотреть небольшое количество маленьких студий 
площадью 35 м2. Они, кстати, пользуются спросом. 

  

Немаловажная характеристика дома повышенной 
комфортности — наличие большого количества 
парковочных мест. В ЖК «На Казанской» мы со-
знательно пошли на дорогое техническое решение 
и заложили подземный паркинг на 76 машино-мест. 
В этом вопросе у каждого девелопера есть выбор: 
либо попытаться заработать на их продаже, либо 
снизить цену в расчете на стимулирование общего 
спроса на квартиры. 

Мы пошли по второму пути. Это позволило нам 
предусмотреть на придомовой территории детскую 
и спортивную площадки, а также уголок с ландшафт-
ным дизайном для взрослых. (16+) 
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1Кресло с темным пятном напоминает о новогодней 
вечеринке? 

2В ночной тиши предательский скрип пружин мешает спать... 
Или, может быть, вы все время скатываетесь в углубление 

в центре дивана, образовавшееся в наполнителе?

3Периодически размышляете, как быть с погрызанной дере-
вянной накладкой, которую не доел любимый пес?

4Думаете о том, что пора бы закрепить подлокотник кресла, 
шатающийся после действий детского десанта?

5Когда смотрите на диван в гостиной, понимаете, что его 
обивка окончательно вам надоела.

Казалось бы, каждая по отдельности эта проблема — мелочь. 
Беда в том, что когда их набирается достаточно много, возникает 
дискомфорт.

Мы предлагает не копить негатив, а позвонить в мастерскую 
по ремонту и перетяжке мебели «Уют». По вашему адресу выедет 
опытный мастер. Он на месте поставит «диагноз» вашим кре-
слу, пуфику или дивану и составит смету на выполнение работ, 
согласно вашим пожеланиям и ремонту, который необходимо 
произвести. Вас также приятно удивят низкие цены на услуги. 
И бонус от компании — бесплатная доставка отремонтирован-
ной мебели. 

#LIVE. 

– В сфере медицинских услуг в Кировской об-
ласти заметен небольшой прогресс, тем не менее, 
есть ряд случаев, когда госпрограммы серьезно 
проигрывает добровольному медицинскому 
страхованию. 

Приведу пример, с которым столкнулась моя се-
мья. У близкой родственницы диагностировали он-
кологическое заболевание. Общеизвестный факт: 
чем быстрее начать лечение пациентов с такими 
диагнозами, тем выше вероятность выздоровления. 
Рак особенно быстро прогрессирует у молодых 
людей и людей среднего возраста. Однако, в дис-
пансере моей близкой родственнице сообщили, 
что смогут начать лечение лишь через два месяца. 

К сожалению, у нее не было полиса нашей стра-
ховой программы «Сохраняя главное»*. Он как раз 
предназначен для организации незамедлительного 
лечения онкологических больных. Мы направляем 
наших клиентов на лечение в лучшие специализи-
рованные российские клиники в считанные дни. 
Два дня требуется на все организационные про-
цедуры и на третий день онкологи федерального 
и мирового уровня уже приступают к лечению.  

По нашему опыту, страховой лимит на сумму 
от 3 млн рублей покрывает весь комплекс необходи-
мых процедур в ведущих федеральных клиниках, 
а также предполагает единовременную выплату 
50 или 150 тыс. рублей в зависимости от выбранного 
варианта полиса программы «Сохраняя главное». 
Конечно, по этой программе мы можем застраховать 
только клиентов, у которых нет онкологического 
диагноза. Защита начинает действовать только 
через 180 дней, а медуслуги оказываются только 
на территории РФ. Здесь хочу обратить внимание 
на такой факт. По данным Минздрава, сейчас 
в Кировской области онкологические заболевания 
фиксируются на 16% чаще, чем в среднем по стране 
(474 и 408 случаев на 100 тыс. жителей соответствен-
но). Для меня, как страховщика с 10-летним стажем, 
это крайне важный аргумент для приобретения 
полиса страхования от онкологических заболе-
ваний. Тем более, сейчас он стоит 6 800 рублей. 
Есть и более обширные программы в сфере здо-
ровья. Полис «Медицина без границ»** позволяет 
за 15 - 20 тысяч рублей страховой премии получить 
помощь в иностранных клиниках в случае тяжелых 
болезней сердца, онкологии. Страховка покрывает 
не только расходы на лечение, но и сопутствующие 
издержки с лимитом до 2 миллионов евро. (16+) 

– В «АвтоМакс43» мы занимаемся выезд-
ным шиномонтажом уже более двух лет. Спрос 
на данную услугу растет по мере того, как авто-
владельцы узнают о том, что «переобуть» маши-
ну или починить поврежденное колесо можно 
и без визита в сервис.

По качеству исполнения работ это нисколько 
не уступает шиномонтажу в стационарной ма-
стерской «АвтоМакс43». 

Все большую популярность получает и ремонт 
шин на месте происшествия. За этой услугой 
обращаются автомобилисты, у которых нет 
желания или возможности поставить запасное 
колесо. Наш эксперимент в прямом эфире LIVE.
Навигатор наглядно продемонстрировал то, что 
«АвтоМакс43» может решить этот вопрос мень-
ше чем за полчаса. Стоимость услуги не будет 
отличаться от стоимости услуг стационарного 
шиномонтажа.

Кстати, за услугами выездного шиномонтажа 
обычно общаются именно занятые люди, которые 
не хотят тратить время на очереди и ожидание 
в стационарных автосервисах. Эта ситуация 
особенно актуальна во время массовой сезон-
ной замены шин. Наша мобильная мастерская 
подъезжает к вашему дому или офису, и мастер 
проводит все необходимые действия в то время, 
как вы продолжаете заниматься своими делами.

Также очень востребована услуга, когда 
клиент выбирает на нашем сайте новые шины, 
их доставляют к его дому или офису и меняют 
сразу на месте. Расчет наличными или с помо-
щью карты производится на месте одновременно 
и за новые шины, и за услуги по их монтажу.

В «АвтоМакс43» при обслуживании и в стаци-
онарной мастерской, и при выезде в черте Кирова 
действует единый прейскурант. Единственное 
исключение, минимальная сумма заказа со-
ставляет 1 000 р., но если взять такси и съездить 
в стационарный шиномонтаж выйдет не дешевле, 
но сколько проблем. (16+) 
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Шанс вылечиться, или как 
застраховаться от рака

Пробило колесо? 
Тогда мы едем к вам!

  « 43»
. 43-43-45. 43.

www.amx43.ru     

У вас случается такое: вдруг становится не ком-
фортно в собственной квартире? Остановитесь, 
оглянитесь вокруг. Спросите себя: за что цепляет-
ся взгляд, вызывая негатив? Итак, 5 проблем, ко-
торые решат ремонт и перетяжка мебели. 

Восстановка по требованию 

 - , 24
.: 8-922-975-13-97  

vk.com/peretazhkauyt
yut43.ru

 , 
  « »

   
 « » – . , 

. , 23, 
.: 8 (8332) 41-30-70, 35-51-97, 

35-04-87. vsk.ru

  
   

navigator_kirov_group
navigator.kirov
navigator-kirov.ru
   QR- :

В
F
w

  
   

  « 43»

navigator_kirov_group
navigator.kirov
navigator-kirov.ru
   QR- :

В
F
w

Условия по продуктам на сайте компании, в офисах и у агентов. Страховое акционерное общество «ВСК». Юр.адрес: г. Москва, ул. Островная, 4. 
Кировский филиал страхового дома «ВСК»: г. Киров, ул. Пятницкая, 23. Лицензия Банка России от 11.09.2015: СЛ №0621, СИ №0621, ОС №0621, ОС 
№0621-04, ОС №0621-05, ПС №0621 

*Минимальный срок страхования — 1 год.  Валюта: рубли. Минимальная страховая премия — 6800 руб. Страховая сумма: 3 млн руб. Территория 
оказания медуслуг — РФ. 

**Минимальный срок страхования — 1 год с возможностью пролонгации. Валюта — рубли, евро, доллары. Минимальная страховая премия - 10 тыс. 
руб. Страховая сумма: 2 млн евро для многолетних договоров, лимит на один год — 1 млн евро. Территория оказания медуслуг (весь мир за исключением 
РФ — страны проживания застрахованного и США). 
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